

*ni-ilitsi* (Khotan); *Bolor*, *Sandjou*, *You-roung-khachi* (pays du iu blanc) *Orochan*, *Siknan*, *Badakchan*. Le commencement du *Aga-mouke*, c'est-à-dire le premier degré des poissons, est fixé pour *Khotiyan-ilitsi* (Khotan) à un *kemou*, onze *fouen* après le milieu de l'heure du cheval (1). Mais il est difficile de rien tirer de précis de ces indications, et l'on a même lieu de croire ces calculs établis d'après les cartes, et sur la distance présumée de Khotan au méridien de Peking, plutôt que fondés sur des observations véritablement faites dans le pays.

J'avais beaucoup regretté de ne pouvoir terminer cette histoire par quelques renseignemens sur l'état actuel du pays de Khotan, tels que ceux que je supposais donnés dans le *Tai-thsing-i-toung-tchi*. Ce vaste et important recueil de géographie, rédigé par les soins des empereurs de la dynastie régnante, manque à la Bibliothèque du Roi; c'est une privation

---

(1) L'heure du cheval commence à onze heures du matin. Ainsi le temps indiqué est douze heures vingt-quatre minutes.